

El Universitario aparecerá todos los lunes de cada semana. Se reciben colaboraciones y anuncios comerciales, compra venta de libros, recados, etc., la edición se cierra los miércoles a las 14 horas. Interesados contactarse con el director en la oficina de la Dirección de Prensa y Comunicación de la UPAEP.

el universitario

Lunes 14 de octubre de 1991

universidad popular autónoma del estado de puebla

Nº 37

AMANECER DE UN CONTINENTE



Ahora el tema a tratar en esta plataforma universitaria es la Identidad Nacional y esto es lo que nos comentan los compañeros entrevistados.

Jaqueline Alvarez de León:

"Realmente se pierde por la influencia que tenemos de países extranjeros y porque somos malinchistas".



Georgina de la Cruz:

"Nos estamos dejando llevar por influencia norteamericana y europea por medio de la radio y la televisión porque somos débiles en nuestras creencias y cualquier modernismo nos influencia".

Manuel Arturo Delfín López:

"La identidad nacional es algo que está implícito en todos nosotros y aunque otros países nos influyan nunca vamos a perder lo nuestro ya que el ser mexicano es algo que nos debe llenar de orgullo siempre".



Gustavo Rodríguez Monroy:

"Es algo que todos los países deben de conservar para que sean ellos mismos".

Carlos Aguilar Flores:

"Debemos conocer nuestras raíces como pueblo para comprender la inmensa riqueza de nuestra identidad nacional. Es algo que debemos seguir alimentando".



"Los hombres pensaban en los millones de almas que había que ganar para Dios, en las montañas de oro que traer a casa, en largas guerras, en vastos reinos que conquistar..."

(Oliveira Martins)

Nora Ricalde

En 1992, se cumplen 500 años del descubrimiento de América. Este suceso tuvo consecuencias en todas las áreas de la civilización de su tiempo. No sólo afecta la geografía conocida hasta entonces sino también, y de manera importante, la economía, la ciencia, las leyes y la filosofía.

Pero este encuentro de dos culturas, como algunos lo han llamado, fue el desenlace lógico de una serie de situaciones que convergieron en un espacio y un tiempo determinados.

En el contexto del descubrimiento encontramos un mundo agonizante: el medieval. Y en ese momento difícil de definir entre una etapa histórica y otras, se dio una efervescencia ideológica. Las realidades y los mitos se mezclaron y dieron lugar a la fantasía. El universo europeo entonces estuvo poblado de seres formidables, leyendas extraordinarias y lugares míticos a los que sus creadores no quisieron dejar en el misterio.

Porque la Europa del siglo XV se cansó de sus propios límites y buscó expandirse ideológica y geográficamente.

Rumbo a la aventura

Nuevas rutas y otras tierras se convirtieron en el símbolo de la satisfacción a su fantasía y de la solución a sus males.

De entre todas estas naciones europeas ávidas de crecimiento, España destacó por su situación privilegiada y su recién adquirida consolidación.

La península ibérica es la puerta de entrada a Europa. Rodeada por mar, tiene el acceso más directo al Atlántico, de ella tuvieron salida fácil descubridores y conquistadores rumbo a la aventura americana y hasta ella llegaron noticias y riquezas del nuevo mundo que luego se distribuyeron al resto del continente europeo.

En 1492 España logra su consolidación después de siglos de desajustes políticos, económicos y sociales.

Los personajes que hicieron posible este prodigio fueron los Reyes Católicos.

Con Isabel y Fernando los reinos de Castilla-León, Aragón-Cataluña y Navarra se unificaron y la nobleza que peleaba

entre sí por la sucesión de coronas, se sometió a una sola.

En esta organización interna, se establecieron los tribunales de justicia y se creó un cuerpo legislativo.

La economía resurgió gracias a las medidas restrictivas y al apoyo a la agricultura, el comercio y la industria.

Los conflictos con los países vecinos y Francia se resolvieron.

El ardor de la Fe

Y es precisamente en 1492, cuando los Reyes Católicos lograron terminar la recuperación de los territorios españoles dominados por los árabes.

En esa época se instituyó oficialmente el tribunal de la Santa Inquisición para lograr la unidad religiosa. Finalmente, la orden de conversión o expulsión válida para los judíos consiguió hacer una España ideológicamente homogénea. Una nación fortalecida, dueña de su propio territorio, unificada en sus ideales y en plena recuperación económica después de una intensa guerra de reconquista, fue tierra fértil para las semillas de la fantasía medieval y el progreso renacentista.

Como una consecuencia lógica, España apoyó y patrocinó la fantástica idea de Colón: encontrar una ruta del Oriente por el Poniente, un nuevo camino a las Indias.

El sueño colombino respondió a las necesidades españolas de expansión, poder y riqueza pero, al adentrarse en el "Mare incognitum", el Atlántico, Colón prometió enriquecer y resolver ese mundo increíble que había creado la mítica medieval.

Cristóbal Colón jamás supo que había llegado a un continente desconocido ni que su hazaña no sólo había llenado las expectativas de su tiempo, sino que las había rebasado.

Porque a partir del descubrimiento, como señala Fernando Benítez en su libro La ruta de Cortés, citando a Oliveira Martins, "Los hombres pensaban en los millones de almas que había que ganar para Dios, en las montañas de oro que traer a casa, en largas guerras, en vastos reinos que conquistar".



FE DE ERRATAS

GRACIAS DE SAN FRANCISCO DE ASIS

Señor, hazme instrumento de paz, Que donde haya odio ponga amor, Donde haya ofensa ponga perdón, Donde haya discordia ponga la unión, Donde haya error, ponga la verdad, Donde haya duda, ponga la fé, Donde haya desesperación ponga esperanza, Donde haya tinieblas, ponga vuestra luz, Donde hay tristeza, ponga la alegría.

Oh Maestro, que no busque tanto ser consolado como consolar. Ser comprendido, sino comprender. Ser amado, sino amar.

Porque es dando como recibimos, olvidando como uno se encuentra a sí mismo, perdonando, como uno es perdonado; muriendo como se resucita a la vida.

***Para el bebé más alcahuete: Armando Pacheco, de su nana. Gracias.**

***Dulce Ma. López Covarrubias 3ºB Cicom** ¡estás preciosa!. Atte. Tu admirador secreto.

***A la persona que puso que Roberto 1ºC Ing. Industrial le falta mucho para ser interesante, se ve que no sabe tratar a las personas. Atte. Alguien.**

***Para los ositos más tiernos y buena onda (Cris y Adán). TQM Giovana.**

***Lancelot: muchas felicidades por tu santo. Atte. Ericka. P.D. más vale tarde que nunca.**

***Rogelio P. de Admon. Ya bájate de tu nube, please. Atte.¿?**

***Pablo Maldonado_galán de sistemas, tus admiradoras votaremos por tí para el disco de oro. Te adoramos. Nosotras (1ºB sistemas)**

***Luis Manuel Salvador: que pases un feliz cumpleaños, te lo mereces por ser una excelente persona, con cariño Celia Carolina.**

***Muy estimados contatos: aunque sigan de flojas y no bajen a saludarnos de todos modos las queremos mucho. Atte. Las universidades scholarium.**

***Enrique Díaz N. (9ºA Contaduría) sé más realista, baja tu nube, prepárate, no corras sin antes caminar. Los compadres.**

***Gracias a Kanocavemaca por reconocer que somos los mejores de Cicom Atte. 1ºD.**

***Martha 3ºB Med. daría cualquier cosa porque algún día me dieras una oportunidad Atte. Un admirador.**

***Tuga (3ºB Derecho) ya bájate de tu concha. Atte. Fantomas**

***Julia 1º E Admon. Feliz cumpleaños a tí, feliz cumpleaños Julia, feliz cumpleaños a tí. Siempre sonrío y la fuerza estará contigo. De tu amigo Alfredo Martínez 1ºE Cicom.**

***Claudia Verónica (super girl): me tienes volando entre nubes y me sacas de órbita cada vez que te veo... eres como kriptonita que derrite mi corazón. Atte. Sergio R. (el zorro)**

***Pily de 1ºC de medicina, te amo. No me hagas sufrir más. Atte. ATO**

***Guillermo Rodríguez (5ºCCP) me han cantado que eres mandilón, ¿és cierto? Atte. Cómplice de la intelectual.**

***Pily por favor ya no hagas sufrir más al ARIS de 1ºC. de medicina. Atte. Tu hermana.**

***Guillermo Rodríguez (5ºCCP) no te pongas nervioso esperaré, esperaré, esperaré... La intelectual (7ºACP)**

***Toño de 2º o 3º de Ing Industrial. Perdóname lo de "cuchés"; un beso, Cachis.**

***Pily (3º A Derecho) un saludo y un beso de tu fiel admirador Atte. El niño de la Copea.**

***Micky: deseo que este aniversario sea tan especial para tí como lo es para mí. Te quiere Santina.**

***Psicóticos: felicidades por poner todas las ganas en cada partido. ¡Qué América, ni que nada! Ustedes son los mejores. Con cariño S. Zenga y Company.**

***Alfonso (5º A Admon) Tu nuevo look te quedo perfecto, te ves muy bien. Atte. MC y AS**

***Isaac (sist comp): Felicidades por los goles del pasado partido. Mucha suerte para el otro. Atte.**

***Felipe 9º Arq. "La curiosidad mató al gato" Atte. La mera mera.**

***Mensaje: jóvenes!! luchen por todos sus ideales y no decaigan; lo importante es llegar a la meta, pero aún más es saber sostenerse. Atte. Estrella de Ilusiones.**

***Alberto 7º Economía: gracias por lo mucho que me quieres. Yo también te amo. Atte. PALAR.**

***Felicidades a la Pastoral Universitaria por sus diferentes actividades, su amiga de 3ºB Cicom Paty.**

***Un saludo a mis amigas Rubí, Olivia, Lupita y Yunnuen de 3ºCicom Atte. Patofitos.**

***Felicidades José Angel por tus 3 meses de noviazgo con Cecy. Les deseo lo mejor de lo mejor Atte. AHL**

***Socorro me estoy muriendo por tí E.R.M.**

***Laura Platas (1º Conta) te manda saludos un admirador de 1º Ing. Civil. J.A.**

MaryCarmen (psicología)

***Abel: gracias por ser tan buena onda. Hemos abusado ya mucho de tí (en el buen sentido de la palabra) Atte. Pedagogas literatas.**

***Zully (psicología 1): saludos al mejor portero de la uni, nunca cambies. Atte. Porristas MC, S, E, etc.**

***Sr. Molina: es usted muy buena persona. Yo sí lo comprendo. Mis respetos para usted Atte. 280046**

***Marú (Ing Química): te informo que la teoría cuántica se derrumbó tu sabes porque. Atte. Las Matemáticas.**

***Irene y Luis, ya era hora, tururu ruru...Saludos the best**

***Sonia (1ºF Conta) Cada día que pasa me voy dando cuenta que de verdad te quiero, y que me gustas más. Atte. Tu admirador de 3ºCicom. Nota: espero que te haya gustado la tarjeta.**

***Enrique B. 3ºA Ing. Industrial. Ni pareces hermano de Armando, no seas fresca. Atte. La venganza de los nerds.**

***Gabriel y Julio (galán) 3ºA Ing. Industrial: ya vayan a la peluquería, se ven mal. A donde creen que están. Atte. La venganza de los nerds.**

***Psicólogas: Feliz cumpleaños a Vero, May, Marycarmen y Tere. Nos vemos en el festejo. Atte. La Porra Upsexpsique. *Alejandra del Valle: ¡hola! ¿cómo estas? ya ves como si nos acordamos de tí. Rodrigo.**

***Para todos los alumnos del 1ºC de Diseño: ya pongan más atención a la clase de inglés. Atte. La crazy.**

***Jazmín: felicidades por tu pasado cum-**

hairless girl 1ºA Cicom.

***Wendolyn Treviño: desde que te ví me enamoré de tí, y estoy esperando el día en que te fijes en mí. Gorbachov.**

***Vero Santillana: desde que te conocí me traes loco. Hazme caso no? Mel Gibson**

***Saludos a la mejor bolita the best hairless girls 1ºA Cicom con cariño Evelyn, Gaby y Kika.**

***Larizza: gracias por ser como eres. Dibuja siempre una sonrisa en tu rostro. Atte. Fundación RAM (A) Cicom**

***Alejandro Hernández 9ºB Cicom. Es de sabios cambiar de opinión. Me caes muy**

pleaños; ojalá y te la hayas pasado super. Atte. Víctor R.

***Psicólogos: felicidades por su día a maestros y alumnos que todo salga bien en su semana.**

***Para mi osito querido: eres lo más hermoso y maravilloso que tengo, te quiero un chorro. Martita.**

***Para Memo Velázquez Gutiérrez (7º sistemas) me gustas mucho, me gustaría conocerte más a fondo, ojalá y no tengas novia, si no, no importa no soy celosa. Atte. Tu admiradora # 1.**

***Coral, Ana y Lupita (1º A C.P.) Gracias por ser como son super L.Q.M. M.C.B.A.**

***Profesor Eduardo M.V. (7º Ing Industrial) Te deseo que hayas pasado bien tu día. Felicidades. Atte. Alumna Paula Paola.**

***Para Raúl Ramírez (9º QUIM) Una cosa es que tengamos tu horario y otra es que entres a todas tus clases; además hay que preguntarle a tus profesores, cómo saliste**

bien. Atte. El más pequeño de tus compañeros.

***Katty 5ºB Cicom. Para mí sigues siendo la niña más linda y agradable de la Uni. Atte. Marco. Fundación RAM.**

***A nuestros distinguidos amigos Jorge y Augusto de 9º B Cicom se les informa que han sido nominados los "clientes del año" Atte. Bacardí y Compañía.**

***Alfonso D.S. Admon (A) Sabes me gustaría conocerte ¿qué te parece la idea? Espero tu respuesta la próxima semana en este espacio. Atte. I.R.C.;**

***Feliz 15 de Octubre de parte de : QTMS PSCTMC**

en tus exámenes (si reprobaste nos vamos a enojar contigo) Atte. Chio y Helen.

***Dalía: sigo esperando tu recado 1ºE de Admon. M.C.B.A.**

***Querido Pollo (1º B Arq) aunque ya estés perdiendo puntos a favor porque te fijas en una psicóloga.**

***Ros. D. (9ºA de Conta) Me encantan tus ojos y tu forma de ser. Atte. El soñador.**

***Querido agrónomo (José Luis G. 7º). En este día sólo quiero decirte que te quiero mucho, porque eres el Ing. Agrónomo más tierno de la Uni. Atte. Tu incondicional Yo.**

***Saludos al ridículo de 1ºD Cicom, por haber logrado ese mérito y ojalá que lo sigas conservando. Te quiere: tu club de admiradoras. Pearsasoag**

***Bicha y Chiquis: pensándolo bien, mejor estudien más. Atte. Yo.**

***Hola Julieta! espera tu acróstico, piensa siempre en mí. Atte. Soñador de Conta.**

***Muchas felicidades Eddy (sonríe por siempre) Fernando.**

***Al ver el calendario, hoy me di cuenta de que ya va a ser 15 de octubre y sabes: Feliz primer aniversario. De quien más te quiere (sonríe por siempre)**

***Luis Alberto de la Torre (Admon) el chico más entusiasta de toda la universidad que nunca se te acabe ese ánimo. Atte. Alguien de 1º de psicología.**

***Al joven que mandó el recado de Albatros favor de presentarse a la redacción del periódico. Atte. El director.**

NOTAS CURIOSAS

Por: Patricia Lara Ramírez
(3º CICOM)

¿Qué te parecería un cojín perfumado para tu cama...o para tu closet, o quizá te guste más regalarlo?.

Aquí te digo cómo hacerlos; sigue paso a paso las instrucciones.

1.- Llena una canasta pequeña con pétalos de rosas frescas y colócala en una habitación ventilada alejándola de los rayos directos del sol. Tú misma puedes recoger las rosas de cualquier jardín o deshojarlas de ese ramo que te dieron.

2.- Cuando los pétalos estén secos, mézclalos con una taza de romero, otra de tomillo y una más de lavanda (todo debe estar seco).

3.- Raya la cáscara de una naranja y añádeles los pétalos y las otras hierbas.

4.- Haz un cojín pequeño con seda o algún algodón estampado bonito y cóselo dejando una pequeña abertura para que lo rellenes con tu fragante "potpourri" de esencias.

5.- Ahora dale tu toque personal adornándolo con encaje o con un cordón de seda sobre la costura.

6.- ¡Listo!. Sólo envuélvelo y entrégalo con mucho cariño.

"QUISIERA ENCONTRAR"

Quisiera encontrar alguien con quien compartir mi paz y amor...

Quisiera encontrar un lugar donde la envidia y el odio no existan...

Quisiera encontrar un espacio donde se respire aire puro al por mayor...

Quisiera encontrar la verdad para poder difundirla a quien tanto la busca...

Quisiera encontrar un amigo con quien yo pueda estar tranquilo...

Quisiera encontrar un hermano para poder expresarle la mucho que lo quiero...

Quisiera encontrar a un mí mismo para saber lo que soy...

Quisiera encontrar a Dios para darle las gracias por todo lo que nos dá...y también...

Quisiera que tú que me escuchas lo quieras.

TJ 91

"SER O NO SER ESE ES EL DILEMA"

¡ Próximamente !

del 15 al 18 de
Noviembre



XII PEREGRINACIÓN

a la
Basilica de Nuestra Señora
de Guadalupe

GRUPO MARIANO DE PASTORAL UNIVERSITARIA

Invita al:

ROSARIO VIVIENTE

el día **jueves 17** de
octubre a las **12:00**
horas en la Fuente.

¡NO FALTES!

Te esperamos

¿Sabes para qué sirve el REZO DEL ROSARIO?

Conferencia de:

El Santo Rosario y Su Significado.

Martes **15 de octu-**
bre a las **5 de la tar-**
de en el salón **B-34**

Invita:

Grupo Mariano Pas-
toral Universitaria.

LAS PERSONAS QUE ARMAMOS EL PERIODICO PEDIMOS UNA DISCULPA A LA FACULTAD DE ADMINISTRACION POR EL ERROR COMETIDO EN EL NUMERO PASADO. PRESENTAMOS EN LA PAGINA DOS LA FE DE ERRATAS.

Se Celebró la Feria de La Construcción

Del día 9 al 12 de octubre se celebró la Feria de la Construcción en sus nuevas y modernas instalaciones.

La Expo-Construcción Puebla '91 tuvo como lema:

" La Construcción de una Nueva Civilización"

siendo la segunda ocasión que se realiza en nuestra ciudad.

En este evento la Facultad de Arquitectura participó con un stand, mostrando trabajos realizados por los mismos alumnos, además de participar en el desarrollo de dicho evento en lo referente a conferencias, películas, exposiciones y otros. Siendo una muy buena oportunidad para conocer productos, maquinaria y servicios relacionados con la construcción, además de dar a conocer nuestros recursos como próximos arquitectos dedicados al quehacer constructivo.

Premios en el Primer Sorteo Interno

Con el propósito de promover más la participación en la venta de boletos del "Décimonoveno Sorteo Aguilas UPAEP", la institución crea el Primer Sorteo Interno.

Podrán participar todas aquellas personas que sean responsables de la venta de uno o varios talonarios de cinco boletos cada uno y que pertenezca a la Universidad, escuelas preparatorias y personal administrativo. Los Sorteos se llevarán a cabo los miércoles de integración universitaria a partir de las 12:00 P.M. y concursarán los colaboradores que hayan cubierto el importe total de sus talonarios entre los días 30 de septiembre y 13 de noviembre.

Al momento de pagar los talonarios se hará entrega de un boleto para el sorteo interno que participará en todas las rifas a partir de las fechas en que fue depositado en la tómbola.

A partir de la semana pasada se entregaron los primeros premios de este sorteo; así que es todavía tiempo para que puedas participar ya que la última será el 13 de noviembre donde se regalará una computadora AT de una mega de memoria con dos unidades de disco (cinco un cuarto y tres un medio) y monitor monocromático de color blanco. Si desea más información acude al stand del sorteo y gana apoyando a tu Universidad.

PUEBLA ESTRENA CANCHA DE FUTBOL RAPIDO

Por: Marco A. Pacheco

Próximamente Puebla contará con una cancha de fútbol rápido, lo que facilitará que universidades como la UDLA y la UPAEP puedan jugar como locales en el torneo pre-nacional que organiza la Confederación Nacional de Instituciones Privadas (CONADEIP).

El escenario serán las instalaciones del Instituto Oriente de esta ciudad, según dio a conocer el profesor Guillermo Benítez, entrenador del equipo Águilas UPAEP, que participa en dicho torneo.

Asimismo informó que, a pesar del auge cada vez mayor de este deporte, difícilmente el fútbol de Primera División será desplazado, debido a la enorme fuerza que los aficionados de varias partes del mundo le han dado a este último. Agregó que esta nueva modalidad del fútbol rápido requiere de mayor aptitud física y técnica que la que se necesita para practicar el

fútbol tradicional. Así que para los amantes de esta reciente disciplina todo lo anterior viene a presentar una magnífica opción para satisfacer y desarrollar en mayor grado su juego.

En cuanto a la escuadra aguilucha, Benítez aseguró tener a sus pupilos a un 80% de su capacidad, lo que garantiza una estupenda actuación en cada encuentro. Dijo que los 21 jugadores han respondido bien a los entrenamientos, y que como la mayoría tienen año y medio de conocerse, el ambiente es de mucho compañerismo.

Algunos estados de la República han mostrado su interés por participar en esta nueva fase del balompié nacional. Esto debe motivar a las autoridades a cargo de este deporte a proporcionarle un apoyo cada vez mayor.

¿QUE TANTO SABES DE DEPORTES?

Por: Carlos A. Villanueva

Nuevamente mediremos los conocimientos sobre deportes; en esta ocasión las preguntas son muy fáciles, por lo que no habrá premio para el ganador. Sin embargo, le quedará la satisfacción de que si las contesta todas bien, se dará cuenta de que es todo un conocedor del deporte. De 4 a 7 buenas: regular; de 8 a 9: muy bueno y 10, excelente.

1. ¿Cómo se llamó la mascota del Mundial de Fútbol España'82?

2. ¿Dónde se realizará el próximo supertazón?

3. ¿Cuántas medallas ganó México en Seúl'88?

4. ¿Tenista norteamericano que es identificable por sus berrinches?

5. ¿Jugador de beisbol de nacionalidad cubana que se involucró sentimentalmente con la cantante Madonna?

6. ¿Qué clavadista mexicano interviene actualmente en un comercial de televisión (del banco BCH)?

7. ¿Quién ganó el último enfrentamiento UPAEP-UDLA en basketbol?

8. ¿Equipo ganador de la serie mundial del año pasado?

9. ¿Cronista deportivo de Televisa que dice: "Tirititito"?

10. ¿A qué equipo de fútbol soccer le va Antonio de Valdés?

EL BALOMPIE EN EEUU

Por: José Carlos Paredes Reyes

* Proceso gradual que comenzó a finales de los setentas

* Alan Rothenberg, el arquitecto de un destino

* Cada vez mejores asistencias

* Un futuro positivo beneficiaría a México

Las perspectivas del balompié en los Estados Unidos, rumbo a la Copa del Mundo de 1994, son promisorias si se toman en cuenta los recientes éxitos de los seleccionados yanquis en distintas categorías.

Sin embargo, en el país de las barras y las estrellas, el soccer no se reduce a la óptica deportiva: es también una institución comercial, dentro y fuera de los estadios.

El crecimiento del fútbol en la Unión Americana no es un milagro que se haya producido de la noche a la mañana; comenzó a gestarse desde la segunda mitad de los años 70's, por lo que la fructífera realidad de nuestros días tiene bases sólidas y prometedoras en los años por venir.

Por lo tanto, la contratación de Bora Milutinovic como estrategia de la selección mayor es un triunfo futbolístico y económico. Los triunfos han aumentado y los estadios han registrado mayores asistencias. Se calcula que, durante la Era Milutinovic, un promedio de 40 mil aficionados han acudido a los encuentros del equipo estadounidense.

Para la Copa del Mundo de 1994, Alan Rothenberg, Presidente de la Liga Nacional de Fútbol Soccer de Estados Unidos, ha persuadido a consorcios colosales para que le otorguen, a través de generosos patrocinios, su apoyo al fútbol.

Hay quienes vaticinan un balance positivo del Mundial del 94, gracias al respaldo de los medios de difusión. Al comité organizador ya no le interesa tanto el aspecto monetario como la aceptación de la gente en el territorio americano; quizá ésta sea la última oportunidad para que el soccer prenda en el ánimo de éste pueblo y se convierta en una feria de billetes tan productiva como la del béisbol, el fútbol americano y el baloncesto.

Se vislumbra un horizonte promisorio al finalizar el certamen, ya que el fútbol motivará a los jóvenes universitarios, que después de todo son el cimiento de futuras camadas de estudiantes que contribuyan, en el siglo XXI, a la consolidación del fútbol.

Si los vecinos de Estados Unidos exigieran mayor competitividad, tal vez la historia del soccer en ese país resultaría más satisfactoria. Las circunstancias han sido otras, y los federativos del coloso no se han dormido en sus laureles. Estados Unidos estará algún día, no muy lejano por ciento, en la vanguardia del fútbol del área de CONCACAF.

Ojalá que el destino del soccer en Estados Unidos sea triunfal, porque esto exigiría mayor calidad competitiva a los seleccionados mexicanos.

RESPUESTAS DEL ANTERIOR ¿QUE TANTO SABES DE DEPORTES?

1. Guadalajara; 2. Mónica Seles; 3. 6 a 4; 4. París; 5. Pittsburgh; 6. Joe di Maggio; 7. El sargento Pedraza; 8. Boomer Esaison; 9. Katharina Witt; 10. Tenis.

¡POBRE DE NUESTRO FUTBOL!

Por: Alfredo Alvarez

Es obvio el contraste que existe entre el fútbol de nuestro país y el de Estados Unidos, Centroamérica y África. Esto se debe a que, mientras en México hay un atraso, en los otros hay un avance causado por la gente conocedora del fútbol.

En México, la pugna por el poder que realizan los dirigentes de la Federación Mexicana de Fútbol (FEMEXFUT), ocasiona la suspensión de jugadores y entrenadores de los equipos poseídos por la empresa enemiga, Televisa. Estos equipos, América y Necaxa, han servido como instrumento de venganza por parte de los dirigentes al oponerse a su voluntad. La Copa de Oro y los Juegos Panamericanos de La Habana son claros ejemplos de lo anterior: se culpa a Lapuente y a los jugadores, pero la verdad es otra, llamada "mala administración", porque las dos partes integrantes del conflicto, en su aguerida lucha, hacen que el fútbol nacional se hunda cada vez mas.

La prueba de lo anterior está latente: la alineación que se presentó en la pasada Copa de Oro

fue nominada por los mismos dirigentes, que en lugar de buscar buenos resultados, evolución y desarrollo para nuestro fútbol, llevaron a Carlos Muñoz, Pablo Laríos, El Abuelo Cruz, Benjamín Galindo, etc., jugadores que por su edad podrán llegar a las eliminatorias, pero nunca a Estados Unidos'94. ¿Por qué no mejor llevar a García Aspe, a Claudio Suárez y a David Patiño? Con otros tantos jugadores, y con un adecuado fogueo internacional, podrían hacer buenas cosas en caso de calificar.

Culparon a Lapuente, trajeron a Menotti, pero la lucha por el poder persiste, y ese es el problema. Así traigan a Bilardo, a Benhacker o a Bekenbahuer, la negligencia y falta de conocimiento sobre fútbol harán que sigamos perdiendo encuentros que, en condiciones normales, no deberían perderse.

Pero la lucha por el poder persiste: Miloc no quiere colaborar con Menotti, y la FEMEXFUT lo castiga: en fin, parece que el objetivo principal es hundir al fútbol mexicano.